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По сведениям Воронежского гидрометцентра, сегодня 
днём по области облачно с прояснениями, временами 
кратковременные осадки в виде мокрого снега и дождя, 
местами – сильные; на дорогах гололедица; ветер юго-
западный, умеренный, местами порывистый, сильный; 
температура +3…+8.

1 апреля по области – переменная облачность, време-
нами осадки в виде мокрого снега и дождя, местами – 
сильные; в отдельных районах налипание мокрого снега; 
ветер южный, умеренный, местами порывистый, сильный; 
температура ночью -2…+3, днём +3…+8.

2 апреля по области – облачно с прояснениями, неболь-
шие, местами умеренные осадки в виде мокрого снега и 
дождя; ветер западный, умеренный, местами порывистый, 
сильный; температура ночью -4…+1, днём +2…+7.
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Опыт, достойный распространения 
В конце мая – начале июня в Воронеже состоится выездное 

заседание комитета по труду, социальной политике и делам 
ветеранов Государственной Думы. Такая договорённость до-
стигнута между  губернатором Алексеем Гордеевым и  депута-
том  Госдумы Галиной Кареловой.  На заседании планируется 
обсудить опыт Воронежской области в решении социальных 
задач, который можно распространить на другие регионы, в 
частности, работу домов-интернатов нового типа для пожилых 
и инвалидов, реабилитационного центра «Парус надежды» и 
центра поддержки молодых людей с ограниченными возмож-
ностями. Кроме того, Галина Карелова проинформировала 
губернатора о том, что на рассмотрение внесён законопроект 
о социальной поддержке такой категории граждан, как «дети 
войны». 

Приз в десять миллионов
 ВГУ победил в конкурсе Роснано, представив разработку 

программы по подготовке специалистов в области производ-
ства и применения микро- и нанокристаллической целлюлозы. 
Вуз в качестве приза получит десять с половиной миллионов 
рублей, которые и направит на её реализацию. Как отметил 
ректор университета Дмитрий Ендовицкий: «Эта победа – 
реальное и зримое подтверждение того, что интеграционные 
формы бизнес-сообщества и образования приносят пользу в 
подготовке высококлассных кадров».

Губернатор отчитался о доходах
Декларированный годовой доход губернатора Алексея Гор-

деева за 2011 год составил 6 322 248,18 рубля, сообщает Управ-
ление по взаимодействию со СМИ и административной работе 
правительства Воронежской области. На праве собственности 
ему принадлежат квартира площадью 127 квадратных метров, 
два машиноместа площадью восемь квадратных метров каждое, 
гараж - 31,4 квадратных метра и легковые автомобили ГАЗ-
М20 «Победа», М-403 «Москвич», ГАЗ-69А. Доход Татьяны 
Гордеевой за прошлый год - 1 623 132,63 рубля. Она владеет 
тремя земельными участками площадью 2500, 5000 и 12500 
квадратных метров, квартирой (252,7 квадратных метра), а 
также двумя машиноместами. Всё имущество супругов на-
ходится в России.

Возрождение «Энергии»
Акционеры ОАО «Завод Эталон» на общем собрании ре-

шили изменить название своего предприятия на ОАО «НПО 
«Энергия». Переименование происходит в связи с плани-
руемым запуском на территории завода предприятий, ранее 
входивших в концерн «Энергия». Здесь хотят разместить 
производства предприятий ЗАО «Орбита» и ООО «МЭЛ». 
Прорабатывается вопрос и о создании на площадках «Эталона» 
кластера электромеханики с привлечением и других воронеж-
ских предприятий этой отрасли. 

Интернет для дальнего села
По Воронежской области проложено более 600 километров 

оптико-волоконной связи на уровне «районный центр – село», 
что дало возможность жителям ещё 76 сельских населенных 
пунктов пользоваться Интернетом с высокими скоростями  
получения и передачи информации. Об этом в рамках пресс-
ланча сообщил директор Воронежского филиала ОАО «Росте-
леком» Алексей Камышев. Специалисты компании и впредь 
будут осуществлять масштабную модернизацию телефонной 
сети общего пользования, чтобы жители даже самых отдален-
ных сел получали такие же качественные услуги связи, как и 
в областном центре.

«Коммуна» В интернете
http://www.communa.ru
Вчера 1392 ∆ 680 За текущий месяц 44382

TwiTTer http://www.twitter.com/KommunaNews
facebooK http://www.facebook.com/Kommuna

погода
Воронежский 
гидрометеоцентр

Зарплату – в новые сроки
Министерство обороны РФ ввело новые сроки начисления 

зарплаты военнослужащим. Теперь все офицеры и младший 
командный состав будут получать деньги за истёкший период, 
то есть так же как и гражданское население. Согласно этому 
нововведению все надбавки, выдаваемые военным, будут 
полностью и в срок учитываться при начислении им денежного 
довольствия. Как отметила глава департамента финансового 
планирования Минобороны Анна Кондратьева, «этот порядок 
позволит нам своевременно учитывать дополнительные вы-
платы, причитающиеся военнослужащим, например, за вы-
полнение боевых задач, несение боевой службы, выполнение 
прыжков с парашютом».

Бои в Афганистане
По меньшей мере, 30 талибов убиты и 15 ранены в результате 

совместной операции афганских и международных сил на за-
паде Афганистана. Резкое обострение конфликта началось с 
нападения боевиков на конвой афганской армии, состоявший 
из пяти автомашин. Как сообщает ИТАР-ТАСС, в ответ на 
нападение талибов их позиции в Гулистане подверглись удару 
ВВС коалиции. В настоящее время бои в районе продолжаются. 
Обострение обстановки на западе Афганистана, где в течение 
зимы сохранялось относительное спокойствие, наблюдатели 
связывают с постепенной передачей силами США и НАТО 
под контроль Кабула ряда провинций страны.
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Поворинский район  
Фото автора

Оборудованы кабинеты – 
терапевтический, педиатри-
ческий, стоматологический, 
смотровой, прививочный, 
физиотерапевтический и про-
цедурный. Две палаты днев-
ного пребывания на десять 
коек. А ещё есть душевая и две 

регистратуры – для взрослых 
и детей. Сюда за медицинской 
помощью обращаются жители 
и соседних сёл – из Каменки, 
Вихляевки, Ильменя. В день 
обычно бывает 20-25 посети-
телей. И все получают квали-
фицированную медицинскую 
помощь.

Есть в новой Байчуровской 
участковой больнице и своя 
машина «скорой помощи».

Стационар  
для односельчан

В новой участковой больнице, что открыта в селе 
Байчурово Поворинского района, всё сделано на со-
весть, здание стационара современное и уютное.

Валерий КаЗаноВ

Большая часть вопросов, 
вынесенных на обсуждение, 
начиналась со слов «о внесении 
изменений…». Как оказалось, 
за этой ничего не значащей 
формулировкой скрывались 
жизненно важные дополнения, 
корректировки в областные 
законы, определяющие даль-
нейшее развитие социально-
экономической жизни всего 
региона. В частности, поправки 
в Закон «Об областном бюдже-
те на 2012 год и на плановый 
период 2013 и 2014 годов», 
связанные с получением обла-
стью средств из Фонда содей-
ствия реформированию ЖКХ, 

а это 640,567 млн рублей, будут 
направлены на капитальный 
ремонт многоквартирных до-
мов и переселение граждан из 
аварийного жилья. 

 - Мы уже ни первый год ра-
ботаем с Фондом, и  ощутимые 
результаты есть, - напомнил 
Владимир Ключников. – Но 
ЖКХ – это болевая точка, и 
даже такие крупные вливания 
в эту сферу не смогут карди-
нально изменить сложившуюся 
на сегодняшний день ситуацию. 
Для этого потребуются серьёз-
ные изменения в Жилищный 
кодекс и другие нормативные 
документы.

субботний репортаж
Если призадуматься, то о по-
годе мы говорим всегда. На 
работе, с друзьями, с малозна-
комым человеком в поезде, 
когда нечем занять неловкую 
паузу. Однако разговор о по-
годе – далеко не светская 
беседа. Это серьёзное дело. 
Ведь от неё зависит движение 
транспорта, полёты самолё-
тов и в конечном итоге жизни 
людей.

татьяна петренКо

Фото автора

- Ветрено сегодня, Зинаида Ев-
докимова, - первое, что слышу 
от начальника Гидрометеоцентра 
Воронежской области Александра 
Сушкова. А обращается он к Зинаи-
де Гречневой.

- До десяти метров в секунду, - 
уточняет она.

Похоже, от её цепкого взгляда 
не ускользает ни малейшее изме-
нение погоды. Ещё бы – за плечами 
Зинаиды Евдокимовны более по-
лувека работы метеорологом. Её 
«офис» - маленький домик посреди 
опытных полей. Именно здесь на-
ходится Воронежская метеостанция. 
Рядом - «огород» с необычными 
приборами – метеорологическая 
площадка. Именно здесь познаётся 
скорость ветра, атмосферное дав-
ление, высота облаков, количество 
выпавших осадков. Без этих данных 
синоптику невозможно составить 
мало-мальски достоверный прогноз 
погоды.

На полках теснятся всевозмож-
ные барометры, термометры, ба-
рографы. Надо сказать, что даже 
сейчас метеорологи пользуются 
приборами, изобретёнными сто, а 
то и двести лет назад. Вроде бы на 
вид примитивные, зато всегда безот-
казные, говорят специалисты. Здесь 
же хранятся метеорологические 
книги более чем за тридцать лет 
наблюдений.

Стол, где сидит Зинаида Евдо-
кимовна, окружён устройствами. 
В углу - ртутный барометр, рядом - 
измеритель высоты облаков (ИВО). 
На стене висят двое часов – одни 
показывают время московское, а 
другие - по Гринвичу. Пожалуй, 
только в этом доме часы никто и 
никогда не переводит.

Тут же на диване мирно дремлют 
Маська и Барсик. Две кошки при-
бились ещё прошлым летом, да так 
и прижились.

- Работа метеоролога – из разряда 
редких. И мы, смею думать, люди 
необычные, - говорит Александр 
Сушков. – По сути - наблюдатели 
жизни. Но только не человеческой, 
а природной. Не существует про-
фессии в большей степени интер-
национальной, чем наша. Ветра, 

облака, дождь или снег возникают 
в любом месте и перемещаются в 
любую точку планеты, не считаясь 
ни с какими государственными гра-
ницами, поэтому мы и сотрудничаем 
с метеорологами других стран.

Каждые три часа - днём и но-
чью, в дождь и в снег, в затишье и в 
бурю - метеорологи по всей России 
выходят на площадки, чтобы снять 
показания с приборов. Все данные 
записывают в специальную тетрадь 
и обязательно карандашом. Так уж 
повелось.

Восемь раз за сутки собранные 
данные в закодированном виде от-
правляют в Москву - один из трёх 
мировых центров погоды наряду с 
Нью-Йорком и Мельбурном. Сейчас 
это делают по Интернету. Вбивают 
пятизначные коды погодных яв-
лений в таблицу и отправляют. А 
раньше посылали телеграммы.

Сейчас все десять метеостанций 
Воронежской области оснащены 
автоматизированными системами. 
Они были задуманы для того, чтобы 
постепенно отказаться от челове-
ческого труда. Однако полностью 
справится с этой задачей они пока 
не могут. «Да и оборудование по-
ставили не то, какое хотелось бы», 
- сетуют метеорологи.

- Автоматические станции могут 

определить количество осадков, 
а вот характер погодного явления 
никак нет. Не определяют они на-
чало и конец природного явления, 
- говорит Александр Иванович.

- А сколько вообще погодных 
явлений существует! - тут же под-
ключается к разговору Зинаида Ев-
докимовна. - Никакая автоматика не 
определит: туман или дымку, бурю 
или шторм… Только видов облаков 
существует более сотни.

Сейчас российские метеорологи 
постепенно приходят к тому, что 
такое детализированное собирание 
данных о погоде и не нужно. Всё 
это было заведено ещё со времён 
образования российской метеороло-
гической службы. Тогда, в 1834 году, 
созданная академиком Адольфом 
Яковлевичем Купфером, Гидроме-
теорологическая служба России 
считалась одной из лучших в мире. 
Она стала образцом для создания 
аналогичных служб во многих за-
рубежных странах. Сейчас же наша 
техническая база намного уступает 
Западу.

Самой большой проблемой рос-
сийской гидрометеорологической 
службы на сегодня является  фи-
нансирование. 

Дополнения,  
продиктованные  
жизнью
облдума | В минувший четверг состоялось 
очередное заседание областной думы

окончание | Страница 2 

Поговорим о погоде

окончание | Страница 3

Валерий ВалентиноВ

Напомним, что право на заключение 
договора аренды земельных участков 
ВГАУ продавал федеральный Фонд содей-
ствия развитию жилищного строительства 
в ноябре 2010 года. 12,1 и 20,9 га получи-
ли тогда структуры ДСК, 28,8 га – ООО 
«Партнёр» (Группа компаний Евгения 
Хамина). А ещё 16,5 га осенью 2011 года 
приобрело ООО «Выбор» Александра 
Цыбаня. Как сообщили в пресс-службе 

ДСК, домостроительный комбинат наме-
рен построить жилищный комплекс «Мо-
сковский квартал». Ввод жилья должен 
составить 390 тысяч квадратных метров 
(панельные и монолитные дома в 10–17 
этажей). Среди объектов инфраструктуры 
- общеобразовательная школа на 750 мест, 
детский сад на 220 мест, коммерческие 
площади и многоуровневый паркинг. Зе-
мельный участок содержит все необходи-
мые элементы планировочной структуры. 
В частности, предусмотрены площадки 

для отдыха взрослого населения и детей, 
хозяйственные площадки. Обеспечен бес-
препятственный доступ инвалидов к объ-
ектам жилой, социальной, транспортной и 
инженерной инфраструктуры.  

Эскизный проект застройки микрорайо-
на «Московский квартал» подготовлен 
УК «Жилпроект», сообщили «Коммуне» 
в управляющей компании. Кстати, эта же 
проектная компания  выполнила заказ и 
для ООО «Выбор». Согласно эскизному 
проекту «Выбор» планирует возвести жи-
лищный комплекс «Московский» общей 
жилой площадью 148,5 тысячи квадратных 
метров. Среди объектов инфраструктуры 
будет школа на 680 мест и детский сад на 
220 мест. Под спортивные объекты отведе-
но 1,6 тысячи квадратных  метров. К тому 
же предусмотрен подземный паркинг на 
1485 машино-мест. 

ООО «Стройком-Дом», входящее в 
Группу компаний Евгения Хамина, возведёт 
жилищный комплекс «Олимпийский». Об-
щая площадь составит 340 тысяч квадрат-
ных метров, из которых 250 тысяч - жилая. 
Проект предусматривает также строитель-
ство детского сада и средней школы. Под 
спортивные площадки и коммерческие 
площади выделено по 5 тысяч квадратных 
метров. В июне компания планирует начать 
строительство, завершение же последней 
очереди - до конца 2015 года. 

На эскизных проектах новые микрорай-
оны выглядят сказочно красиво: уютные 
дворики с детскими и спортивными пло-
щадками, школы, детсады. Так и хочется 
поверить в эту сказку, которая дай-то бог 
принесёт людям радость.

В полях вырастут дома
город
Домостроительный комбинат на  земельных участ-
ках, ранее используемых как опытные поля ФГОУ 
ВПО Воронежского государственного аграрного 
университета имени К.Д.Глинки, начал возводить 
панельные жилые дома. Строители планируют 
уже в середине нынешнего года ввести первую 
очередь. А за пять лет здесь появится почти 800 
тысяч квадратных метров жилья.
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Валерий ВалентиноВ

В перспективе завод при-
мет участие и в кооперации 
по программе Ан-70. ВАСО 
будет осуществлять произ-
водство агрегатов планера, 
сборку фюзеляжа и оконча-
тельную сборку самолёта. ГП 
«Антонов» (Украина) поставит 
ВАСО крыло в сборе (консоль, 
механизация крыла, пилоны 
навески двигателей и мото-
гондолу). 

Ан-70  может стать одним 
из основных транспортных 
самолётов для Миноборо-
ны РФ взамен устаревшего  
Ан-12. В июле 2011 года воен-
ное ведомство России приоб-
рело первый Ан-70, у которого 
грузоподъёмность 47 тонн.

Особое внимание было 
уделено кадровым вопросам. 
Было, в частности, подчер-
кнуто, что ОАК не плани-

рует абсолютного сокраще-
ния численности персонала. 
Для эффективной реализа-
ции намеченных программ 
предполагается увеличение 
основного производственно-
го персонала на 13 процентов. 
Дефицит рабочих, необходи-
мых для производства, уже 
сегодня составляет свыше 
200 человек. 

Рост портфеля твёрдых за-
казов на самолёты Ан-148 по-
зволит ВАСО сохранить темпы 
выпуска производства и обе-
спечит стабильную загрузку 
завода на ближайшее время. 
Эти воздушные машины хоро-
шо зарекомендовали себя как 
на региональных, так и ближ-
немагистральных маршрутах 
авиакомпании «Россия», при 
этом среднемесячный налёт 
на один списочный Ан-148 в 
декабре 2011 года достиг 320 
часов.

С прицелом  
на перспективу
актуально
Совет директоров Воронежского акционерного само-
лётостроительного общества (ОАО «ВАСО») рассмотрел 
перспективные направления развития предприятия. 
Утверждённый план производства на 2012-2014 годы 
предусматривает изготовление 21 самолёта Ан-148 и 
четырёх Ил-96. При этом трудоёмкость производства 
Ан-148 к 2014 году должна быть снижена на 25 про-
центов.

Александр Сушков 
знает о погоде всё.



Валентин РАХМАНИН, 
доктор философских наук, 
профессор кафедры социологии 
и политологии Воронежского 
государственного университета

Необходимо переходить от 
моральных и политических 
оценок, суждений к социоло-
гическому анализу. Нелишне 
заметить: и на этот раз пред-
варительные социологические 
прогнозы с довольно высокой 
точностью подтвердились. 
Прогнозы почти всех социоло-
гических Центров в основном 
совпадали. Были и некоторые 
несов падения, их причина 
– в колебаниях социально-
политических настроений 
большинства слоев населения, 
в повышенной напряженности 
(вплоть до неврозов) избира-
тельной кампании, в ориента-
ционной растерянности части 
избирателей. Тем не менее 
предварительные социоло-
гические замеры показывали 
ориентационную предпочти-
тельность в пользу Владимира 
Путина. Его рейтинги не опу-
скались ниже 50 процентов, а 
в феврале заметно нарастали. 
Кстати, свое электоральное 
поле Владимир Путин, ис-
пользуя и административный 
ресурс, начал готовить намно-
го раньше, чем его конкуренты. 
Разговоры о вероятном втором 
туре голосования не находили 
сколько-либо серьезного на-
мека в социологических опро-
сах. Да и состав конкурентов 
поводов к тому не давал. Это 
были иллюзии. 

Выборы не были этически 
и юридически стерильными. 
Но были более чистоплотны-
ми, чем выборы в Госдуму 4 
декабря. Это стало возможным 
благодаря протестным акциям 
«За честные выборы» на Бо-
лотной площади и на проспекте 
Сахарова в Москве и во многих 
городах страны. Не будь их, 
легитимность была бы сомни-
тельна, если не подорвана.

Легитимность избрания 
Владимира Путина президен-
том в третий раз – не миф, а 
социальная реальность. Хотя 
чистоплотность избиратель-
ных процедур и кампаний не-
обходимо повышать. Сами по 
себе технические инновации 
с веб-камерами настоящей 
прозрачности политики не 
обеспечивают. Нужна креп-
кая правовая узда и высокая 

нравственная культура. А вот 
с этим у нас дефицит. Граж-
данская востребованность на 
открытость, порядочность, 
честность в политике возраста-
ет, а нынешние политические и 
правовые структуры далеко не 
всегда ее удовлетворяют.

Победа Владимира Пути-
на, достаточно статистически 
легитимная, не дает основа-
ния впадать в эйфорию. Го-
ловокружение от успеха, как 
известно, очень коварная и 
опасная болезнь. Победа далась 
трудно, труднее, чем когда-
либо, с большими затратами 
финансов, психологических и 
административных ресурсов, 
волевой энергии, технологий. 
Легитимность обеспечена. Но 
за официальными статисти-
ческими итогами стоит иная 
социальная реальность, чем 
распространяемый миф о боль-
шинстве народа. Большинство 
избирателей России (более 54 
млн. из 109 млн.) в этот по-
казатель «не укладывается». 
Путинское большинство – это 
избиратели, которые опустили 
соответствующим образом по-
меченные бюллетени в урны. 
Их оказалось 45 602 075, т. е. 
41,5 процента от общей числен-
ности избирателей (109 880 
331). По сравнению с выборами 
2004 года Владимир Путин 
потерял более 5 миллионов 
голосов. В ряде крупных горо-
дов ему удалось мобилизовать 
избирателей меньше, чем по 
стране: в Москве – 46,15 про-
цента, в Омске – 49 процентов, 
в Воронеже – 52,21 процента, в 

Новосибирске – 52,5 
процента, в Екатерин-
бурге – (оплот Бориса 
Ельцина в прошлом) 
– 59 процентов. А вот 
в Казани – 75 процен-
тов. В Центральном 
федеральном округе – 
менее 57 процентов.

Президентские вы-
боры выявили нарас-
тающий разрыв меж-
ду самостоятельно-
гражданской поли-
тической культурой 
и административно-
мобилизационной. 
На Западе использу-
ется понятие поддан-
нической культуры. 
Но оно мало пригод-
но в нынешних рос-
сийских обстоятель-
ствах и процессах. 
Административно-

мобилизационная культура 
налицо. В ней выражается 
недоразвитость гражданского 
общества. Она стимулируется 
тем, что вопреки демократии 
оценка деятельности регио-
нальных органов власти и 
местного самоуправления 
зависит от того, как проголо-
совали избиратели соответ-
ствующего субъекта Федера-
ции. Власть недвусмысленно 
продемонстрировала свою 
карающую волю еще после де-
кабрьских думских выборов.

Теряли голоса и другие ве-
тераны президентских состя-
заний. А новичок М. Прохо-
ров собрал почти 8 процентов 
голосовавших избирателей. 
Он приглянулся 5,7 миллиона 
избирателей. Его успех, по мне-
нию аналитиков, сигнализиру-
ет о запросе общества на пере-
мену персонального состава 
так называемой политической 
элиты, претендующей на высо-
кие должности и ведущую роль 
в государстве. Это несомненно. 
У нас образовался некий за-
стой политической элиты, что 
отрицательно сказывается и 
на обществе, и на самой элите. 
Кстати, избирательный застой 
элиты в нашей области был 
прерван с приходом на губерна-
торство Алексея Васильевича 
Гордеева, дела заметно пошли 
в гору.

 Наступает момент, когда 
общество импульсивно начи-
нает искать новые фигуры. В 
России этот поиск затруднен. 
Политическая мобильность 

низкая. Между прочим, су-
ществует социологический 
закон функционирования вла-
ствующей элиты. Если круг ее 
общений замкнут, обновление 
затруднено и она не может дать 
адекватные ответы на вызовы 
времени, она (а с нею и власть) 
деградирует. Общество, на-
род при этом начинает ис-
кать новых лидеров, по теории  
А. Тойнби, «обращается к новой 
правде». На этом споткнулось в 
свое время руководство КПСС, 
которое не нашло адекватных 
ответов на цивилизационные 
вызовы последней трети ХХ 
века. Судя по всему, на этом 
споткнулась и партия «Единая 
Россия», впавшая к тому же в 
положение зазнавшейся.

В успехе Михаила Про-
хорова сказался не только 
эффект «нового лица». За него, 
конечно, голосовали работни-
ки его предприятия. Но самое 
главное – к нему ушла часть 
избирателей, отколовшаяся 
от традиционного (2000, 2004 
годов) электората Владимира 
Путина. Особенно в Москве, 
в финансовой и чиновничьей 
столице России. Он мог бы со-
брать и больше голосов. Но его 
программа была невнятной, 
тактика вялой, особенно к ис-
ходу февраля, да и некоторые 
жесткие заявления в прошлом 
году относительно трудового 
законодательства многих сму-
щали. За него в своих новых 
ожиданиях голосовала часть 
среднего предприниматель-
ского класса и людей «свобод-
ных профессий», почувство-
вавших себя как-то неуютно в 
сложившемся режиме.

Преувеличивать успех Ми-
хаила Прохорова и видеть в нем 
чуть ли не обнадеживающего 
лидера не следует. В нем много 
невнятного. Кажется, даже для 
самого себя. Однако нельзя и 
недооценивать. Какие-то зна-
ковые явления в нем заметны, 
как вероятные тени будущего 
или новые призраки.

Опасно головокружение 
от успеха, но не менее опасно 
терять голову от поражения. 
Эмоции, особенно раздражен-
ные, не лучший советчик в 
политике. Это касается КПРФ, 
лидер которой не смог исполь-
зовать социальный потенци-
ал, который был у партии. 
Левоцентристские массовые 
социальные настроения были 
перехвачены другими актора-
ми. Прежде всего Владимиром 
Путиным.

Не только статистические 
итоги, но и ход избиратель-
ных кампаний, митинговый 
бум сигнализируют о нарас-
тающем кризисе партийно-
политической системы. Тень 
кризиса нависла над всеми так 
называемыми парламентскими 
партиями. В процессе пре-
зидентских выборов «Единая 

Россия» так стушевалась, что 
ее как будто и не было. «Единая 
Россия» по сути своей не столь-
ко партия, сколько политиче-
ская корпорация властвующей 
бюрократии, впавшая в клано-
вую амбициозность. Ее ресурсы 
исчерпаны. Владимир Путин, 
судя по всему, это понял. И 
«Единая Россия» ушла в тень. 
Выйдет ли она из тени – вопрос 
времени и проблема кремлев-
ских политтехнологов.

Кризисные тенденции в 
КПРФ, ЛДПР, «Справедливой 
России» таятся не только и 
даже не столько в специфике 
их лидеров. Они глубже: в 
слабом, не совсем адекват-
ном тактико-стратегическом, 
научно-теоретическом и техно-
логическом освоении современ-
ных социальных реальностей и 
перспектив. Вместе с тем надо 
признать, что возможности и 
условия их деятельности были 
явно неравны по сравнению с 
теми, кто выступал от имени 
власти. К тому же они не могли 
спрятаться за чьи-то многообе-
щающие спины.

Назрела потребность – и 
от нее уже не отмахнуться – в 
демократической реформе 
партийно-политической ин-
фраструктуры как части ре-
формирования политической 
системы. Она не сводится к 
упрощению правил и проце-
дур регистрации партий, тем 
более к созданию «диванных 
партий». Масштабы и много-
образие проблем России не 
выра зят партии в 500 человек 
(это политический «между-
собойчик»). Необходима ре-
форма самих ныне существу-
ющих партий с тем, чтобы, 
образно говоря, довести их до 
демократических кондиций и 
социально-ответственной вме-
няемости. Впрочем, это дело 
самих партий, их выживаемо-
сти и социально-политической 
дееспособности.

Во втором десятилетии на 
Россию надвигаются груз не-
решенных в прошлом проблем 
и лавина новых. Предполага-
ется, что всё можно решить 
через модернизацию. Не толь-
ко технико-технологическую, 
но прежде всего системно-
социальную. Это по-разному 
отразилось и в программных 
статьях Владимира Путина, и в 
программах Геннадия Зюгано-
ва, Михаила Прохорова, Сергея 
Миронова и даже Владимира 
Жириновского. Но проблема 
в том, что во второй половине 
XXI века модернизация не 
может осуществляться теми 
методами, что интенсивно 
использовались в прошлом 
веке. Требуется иное качество, 
вернее – иной тип модерни-
зации. Не административно-
мобилизационный, а соци-
а л ь  н о - с т и м у л и р у ю щ и й , 
интеллектуально-продук-

тивный. Между тем многие 
социально-стимулирующие 
факторы были или подавлены, 
или растеряны в последние, по 
сути дела, застойные годы. В 
немалой мере, если не опреде-
ляющей, решение взаимосвя-
занных проблем качественно 
новой модернизации зависит 
от качества государственной 
власти. Во всех ее трех ветвях: 
законодательной, исполни-
тельной, судебной. И на всех 
уровнях. Об этом как-то не 
принято публично говорить 
(а надо!). Качество власти 
снизилось. Со многими про-
цессами она не справляется. 
Катастрофично выросла кор-
рупция – и по масштабам, и по 
глубине проникновения в госу-
дарственные и общественные 
структуры, по объему капитала, 
которым она ворочает. Сугу-
бую опасность представляет 
сращивание персонала власт-
ных структур с криминалом. 
Ускорилось и увеличилось по 
массе бегство капитала за ру-
беж. Подорван (но всё же суще-
ствует вопреки всему) научно-
интеллектуальный потенциал. 
Усложнились национально-
этнические отношения. В так 
называемых ЖКХ беспрепят-
ственно гуляют сквозняки, 
хищнически продувающие 
карманы граждан.

Между прочим, числен-
ность чиновничества за по-
следнее время увеличилась бо-
лее чем на 40 процентов, а фе-
дерального – на 60 процентов. 
И это – при современнейших 
компьютерных информаци-
онных технологиях. Многими 
социальными болезнями, эти-
ческими и правовыми грехами 
страдала в минувшее деся-
тилетие кадровая политика. 
Протекционизм (в разных его 
формах) не может обеспечить 
высокую компетентность, эф-
фективный профессионализм, 
интеллектуальную и нрав-
ственную культуру управлен-
ческих кадров. Необходим 
переход к иным принципам 
подбора и расстановки кадров, 
формирования и внедрения 
механизмов, норм оценки эф-
фективности их деятельности. 
Разговоры в этом направлении 
ведутся давно. Но…

Качество государственной 
власти и – шире – политиче-
ской системы – самая насущ-
ная и самая фундаменталь-
ная проблема и сегодня, и на 
перспективу. А каким должно 
быть это качество? Но это 
особый вопрос, который будет 
центральным в нарастающей 
потребности и вероятности 
конституционной реформы. 
Государство – слишком се-
рьезная вещь, чтобы отдавать 
ее на откуп чиновникам. Даже 
высшего ранга. Необходи-
ма активность гражданского 
общества.
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В тени завтрашнего дня
Заметки социолога | Качество государственной власти и политической системы –  

самая насущная и самая фундаментальная проблема и сегодня, и на перспективу
Президентские выборы марта 2012 года уходят в историю, хотя страсти ещё не 
остыли. Будущие историки по-своему опишут их, поставят каким-либо образом 
в сложную цепь политических процессов, вынесут свой вердикт. Вряд ли, между 
прочим, однозначный. Однако для современников принципиально важен сегодня 
реалистический, идеологически непредвзятый анализ и хода, и результатов, и 
вероятных последствий минувших выборов, поведения различных социальных 
слоёв и конкурирующих политических сил. Тем более что уже возникло и пытается 
закрепиться в общественном сознании немало мифов, затмевающих или радужно 
выцвечивающих действия участников (акторов) избирательного процесса, резуль-
таты выборов.

Закрытое акционерное общество 
«Воронежагроснаб-1»

г. Воронеж, ул. Дорожная, д.36

 ГОдОВОе ОБщее 
сОБрание акциОнерОВ 

состоится 4 мая 2012 года в 15 часов в админи-
стративном здании предприятия по адресу:  

г. Воронеж, ул. Дорожная, д.36.
 Список акционеров, имеющих право на участие в 

собрании, составлен на 4 апреля 2012 года.

 Повестка дня:
1. Избрание счетной комиссии.
2. Отчет о финансово-хозяйственной деятельности 

общества за 2011 год, утверждение годового отчета 
общества, бухгалтерского баланса, счета прибылей 
и убытков, распределение прибыли (в том числе 
выплата (объявление) дивидендов) и убытков за 
2011 год.

3. Выборы Совета директоров.
4. Выборы ревизионной комиссии.
5. Утверждение аудитора Общества.

Регистрация участников и их полномочных пред-
ставителей начинается с 11 часов.

С материалами по вопросам повестки дня собра-
ния акционеры могут ознакомиться в бухгалтерии 
предприятия в рабочие дни с 8 до 17 часов по 
адресу: г.Воронеж, ул. Дорожная, д.36. Телефон для 
справок: 263-28-59.

совет директоров.
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Закрытое акционерное общество

«Воронежагропромкомплект»
г. Воронеж, ул. Дорожная, д.36а

 ГоДоВое общее 
СобРАНИе АкцИоНеРоВ

состоится 27 апреля 2012 года в 15 часов в 
административном здании предприятия по адресу: 

г. Воронеж, ул. Дорожная, д.36.

Список акционеров, имеющих право на участие в 
собрании, составлен на 27 марта 2012 года.

Повестка дня:
1. Избрание счётной комиссии.
2. Отчет о финансово-хозяйственной деятельности 

общества за 2011 год, утверждение годового отчета 
общества, бухгалтерского баланса, счета прибылей и 
убытков, покрытие убытков за 2011 год.

3. Выборы Совета директоров.
4. Выборы ревизионной комиссии.
5. Утверждение аудитора Общества.

Регистрация участников и их полномочных пред-
ставителей начинается с 11 часов.

С материалами по вопросам повестки дня со-
брания акционеры могут ознакомиться в бухгалтерии 
предприятия в рабочие дни с 8 до 17 часов по 
адресу: г.Воронеж, ул. Дорожная, д.36. Телефон для 
справок: 263-28-59.

Совет директоров.
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борис ВАУЛИН
Москва - Воронеж

- По результатам междуна-
родных исследований, - сказал 
на правительственном сове-
щании ректор «Российской 
экономической школы» Сергей 
Гуриев, - в России уровень 
коррупции, как в Зимбабве. 
Зарубежные инвесторы счита-
ют Россию страной, где невы-
годно делать бизнес. Многие 
граждане не имеют доступа к 
качественному образованию, 
здравоохранению и безопас-
ности. Сумма откатов достигла 
двух процентов ВВП. 

Президент Медведев на-
помнил, что именно он первый 
поднял тему борьбы с корруп-
цией, и четыре года не были 
потрачены зря: «Впервые за 
тысячу лет у нас появилась 
законодательная база и мы 
приняли важное решение о 
контроле за расходами и до-
ходами государственных слу-
жащих. В прошлом году такие 
данные подали 1,2 миллиона 
человек. Но более чем в 22 

тысячах случаев выявились 
факты неполных или недосто-
верных сведений. Некоторые 
из этих госчиновников были 
уволены». Все ли из более чем 
одного миллиона документов 
были проверены и сколько 
чиновников были уволены за 
своё враньё Д.Медведев уточ-
нять не стал.

Очень резким было вы-
ступление главного редактора 
«Эха Москвы» Алексея Вене-
диктова, заявившего, что госу-
дарство по-прежнему не хочет 
замечать и никак не реагирует 
на информацию о коррупцио-
нерах, публикуемую в СМИ. 
Хотя по закону правоохрани-
тельные органы обязаны это 
делать. Гнев главреда понять 
можно: на каждом подобном 
совещании (а сколько их уже 
прошло за последние годы!) 
его обличительный пафос мало 
что меняет в ситуации. Вспом-
ним трагедию краснодарской 
станицы Кущевской. Десятки 
журналистов разных изданий, 
приводя конкретные примеры, 
писали о том, что практически 

всё руководство правоохрани-
тельной системы края насквозь 
прогнило. Можно ли поверить, 
что губернатор Ткачев не знал 
об этом?! Сегодня жители не 
только Кущевской, но и других 
станиц боятся за свою жизнь. 
Газеты писали о вольготной 
жизни всего губернаторского 
семейства, но он не только 
не отстранён от должности, 
а переназначен на неё вновь. 
Как это вписывается в рамки 
борьбы с коррупцией?

- Общество должно быть 
уверено, что высшая власть в 
стране – честная, – сказал в 
своем выступлении директор 
Национального исследова-
тельского университета Выс-
шей школы экономики Сергей 
Алексашенко. – Публикации 
в СМИ о личных интересах 
министров, их замов, директо-
ров департаментов не должны 
оставаться без последствий. 

Увы, остаются, да ещё как. 
Впрочем негативные послед-
ствия бывают, но для …авторов 
публикаций. И об этом говори-
ли многие региональные жур-
налисты на семинаре в Обще-
ственной палате. Российский 
чиновник приходит в ярость, 
когда газетчики покушаются 
на его личный, удачно скры-
ваемый бизнес. Для того чтобы 
«поставить писаку на место», 
используются все возмож-
ные законные и совершенно 
незаконные пути, вплоть до 
откровенно криминальных. А 
журналист, пытающийся чи-
стить чиновничьи Авгиевы ко-
нюшни, весьма слабо защищен 
российскими законами. 

Это признал и выступив-
ший пред собравшимися пред-

седатель комиссии Обществен-
ной палаты РФ по проблемам 
безопасности граждан, из-
вестный адвокат Анатолий 
Кучерена. Он говорил о разба-
лансированности системы всех 
правоохранительных органов, 
о необходимости выборности 
судей, о непонятно зачем со-
храняющемся сегодня инсти-
туте «лиц с особым статусом», 
который позволяет многим из 
них уходить от ответственно-
сти. В прошлом году, например, 
были возбуждены уголовные 
дела на 743 таких «лица». По 
мнению А.Кучерены, назрела 
необходимость серьёзной пере-
стройки судебной системы. Без 
этого борьба с негативными 
явлениями будет просто не-
эффективной. Выступающий 
выразил удивление, что ми-
нистры МВД и транспорта, 
например, после многочис-
ленных скандалов и провалов 
в работе продолжают сидеть 
на своих местах. Журналисты 
полностью согласились с этой 
мыслью и добавили в список 
«неприкасаемых» и министра 
здравоохранения. Вывод про-
стой: пока высшие столона-
чальники входят в этот список, 
порядка в стране не будет.

Директор Московского бюро 
по правам человека Александр 
Брод рассказал о зарубежном 
опыте противодействия кор-
рупции. Принципиальных 
положений, примеров того, как 
в том же Сингапуре, Гонконге, 
Южной Корее «свертывают 
голову» этому злу - масса. Не-
известно, либо руководители 
наших органов власти не знают 
об этом опыте, либо уверены, 
что «мы сами с усами» и пред-

почитают не учитывать чужие 
ошибки, а учиться на своих. 
Будем учиться. Только путь 
этот крайне непродуктивен.

Многие коллеги из разных 
регионов страны высказыва-
ли одну и ту же печальную 
мысль: сегодняшняя борьба 
с коррупцией напоминает её 
имитацию. На всех уровнях 
власти ведутся разговоры, вы-
пускаются законы, разрабаты-
ваются программы борьбы, но 
нет главного. А главное в том, 
что права любого чиновника 
обязаны быть жестко регла-
ментированы, и он не должен 
принимать ни одного решения 
по своему собственному усмо-
трению. Если принял, тут же 
может быть уволен, и ни один 
суд не будет иметь права вос-
становить его. Сегодня при 
немалой зарплате чиновника, 
при социальных благах, кото-
рые он имеет, нигде не про-
писана ответственность его за 
свои действия, не обозначены 
границы того, что он может 
делать, а что не может ни при 
каких обстоятельствах. Без 
таких жестких мер разговоры 
о борьбе со злом будут продол-
жаться у нас бесконечно. 

Кстати, на дискуссии «От-
крытого правительства» была 
высказана мысль и о создании 
специального органа – Бюро 
по борьбе с коррупцией. Оно 
бы занималось выявлением 
противоправных деяний на 
высшем уровне, и работали в 
нем лица, которым доверяет 
Президент.

Любопытно, сколько бы 
времени продержались эти 
«лица» без получения взяток 
по высшему уровню?

Победим коррупцию… разговорами? 
На тему дня
на прошлой неделе в Москве прошли два общественно 
значимых мероприятия. Одно стало известно всей стра-
не: члены так называемого «Открытого правительства» 
вместе с Президентом дмитрием Медведевым диску-
тировали о борьбе с национальным бедствием номер 
один – коррупцией. О втором событии мало кто знал, 
потому что его организовала не администрация Пре-
зидента, а «альянс руководителей региональных сМи 
россии». Телевидения в залах Общественной палаты, 
где проходило событие №2, не было, но собравшиеся 
три десятка журналистов из разных регионов страны 
тоже с не меньшим жаром обсуждали борьбу с этим 
же национальным бедствием.

КОРОТКО
обо ВСёМ

twitter.com/KommunaNews
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 Также предложено перераспределить бюджетные средства 
между рядом распорядителей, в результате чего увеличивают-
ся ассигнования, в том числе департаменту здравоохранения 
- на 136,455 млн рублей (софинансирование программы мо-
дернизации здравоохранения, оказание стационарной помощи 
по социально значимым заболеваниям, содержание и развитие 
санитарной авиации Воронежской области), департаменту 
промышленности, транспорта и инноваций - на 138 млн. руб-
лей. В результате изменений дефицит областного бюджета 
уменьшится на 66,179 млн. рублей.  

Изменения коснулись и «Программы социально-
экономического развития Воронежской области на 2010-
2014 годы», которую депутаты дополнили четырьмя  ин-
вестпроектами. Проекты общей стоимостью 19 млрд. рублей 
предполагают строительство семи свинокомплексов и двух 
комбикормовых заводов с зернохранилищами в Таловском 
и Павловском районах. А в Каширском районе инвесторы 
займутся разведением крупного рогатого скота мясной абер-
динской породы на 1008 голов основного стада с последующей 
продажей племенного молодняка.

 Депутаты поддержали целый пакет законов, направленных 
на создание инвестиционно привлекательных условий в ряде 
районов с низким уровнем экономического развития. В част-
ности, в них предлагается снижение ставки налога на прибыль 
на четыре пункта - до 13,5 процента в части, зачисляемой в 
региональную казну, и освобождение от уплаты налога на 
имущество - для организаций, реализующих инвестиционные 
проекты на территории шести муниципальных районов.

 - Предлагаемый комплекс мер должен улучшить экономи-
ческую ситуацию в так называемых депрессивных районах. 
Привлечь инвесторов и помочь им выйти из  кризиса, - отметил 
председатель областной думы Владимир Ключников. При 
этом добавил, что слово «депрессивные» ему не по душе. 

 - Нельзя же сказать, что там люди живут депрессивные, - 
заметил он.- Просто это те районы, в бюджете которых доля 
дотаций составляет более 70 процентов от общего объёма дохо-
дов. Как правило, это отдалённые территории, куда инвесторы 
не слишком стремятся. Вот и даём мы инвесторам налоговые 
преференции, чтобы их как-то заинтересовать. 

 Примечательно, что в соответствии с теми же законо-
проектами (большая их часть была принята пока в первом 
чтении), аналогичные налоговые льготы получат и пожарные-
волонтёры. Так, например, от уплаты транспортного налога за 
одно транспортное средство с мощностью двигателя до 120 
лошадиных сил включительно освобождаются те из них, кто 
состоит в реестре три и более года и осуществляет суточное 
дежурство в территориальных добровольных пожарных ко-
мандах. Такая же льгота распространяется на общественные 
объединения, внесенные в реестр общественных объединений 
пожарной охраны Воронежской области за транспортные 
средства, состоящие на балансе с мощностью двигателя до 
210 лошадиных сил включительно.

 Депутаты одобрили инициативу по изменению феде-
рального законодательства. Она касается внесения поправок 
в Земельный кодекс и направлена на приведение к еди-
нообразию механизмов предоставления земельных участков 
бесплатно различным категориям граждан и юридических 
лиц. На сегодня полномочия по определению порядка такого 
предоставления переданы на региональный уровень лишь 
при выделении земли многодетным семьям. Воронежские 
законодатели считают, что во всех случаях бесплатного 
предоставления участков, предусмотренных региональными 
законами, порядок предоставления должен определяться 
теми же законами.

 А Закон «О регулировании отдельных отношений в сфере 
недропользования на территории Воронежской области», 
напротив, был приведен в соответствие с федеральным за-
конодательством. Комментируя изменения в экологических 
нормах, Владимир Ключников обратил внимание на вопрос 
об использовании общедоступных полезных ископаемых 
(питьевая вода, песок и т.п.). Согласно обновленному зако-
ну, собственники земельных участков, землепользователи, 
землевладельцы и арендаторы земельных участков имеют 
право по своему усмотрению в их границах осуществлять без 
применения взрывных работ добычу общераспространенных 
полезных ископаемых, не числящихся на государственном ба-
лансе, и строительство подземных сооружений для своих нужд 
на глубину до пяти метров. То же касается и устройства и экс-
плуатации бытовых колодцев и скважин на первый водонос-
ный горизонт, не являющийся источником централизованного 
водоснабжения.  В то же время спикер отметил, что вопрос 
лицензирования подобной деятельности остается открытым 
и должен быть регламентирован областными властями.

 -У нас не было порядка в содержании водоёмов, прудов, 
большинство из которых оказались ничейными. В течение 
двух лет Управление по экологии и природопользованию Во-
ронежской области провело ревизию. Думаю, и в этом вопросе 
наведём соответствующий порядок, - заметил спикер.

 На предыдущем заседании предложения обязать парла-
ментариев отчитываться  о своих  доходах и имущественных 
обязательствах (а также о доходах и обязательствах ближай-
ших родственников) вызвали у народных избранников не-
однозначную реакцию. Ведь согласно законопроекту такую 
информацию должны были предоставить все депутаты, а не 
только те, которые работают в Думе на постоянной основе и 
получают зарплату из бюджета. Однако за минувшие полтора 
месяца поправок к законопроекту так и не поступило. «По-
смотрите, сегодня даже миллиардер Прохоров декларирует 
свои доходы», – отметил Владимир Ключников. Закон «О 
статусе депутата Воронежской областной думы» был принят 
во втором окончательном чтении.

 Проблем с принятием второго законопроекта - «О Ко-
миссии по контролю за достоверностью сведений о доходах, 
об имуществе и обязательствах имущественного характера, 
представляемых депутатами Воронежской областной думы» 
- не возникло. Он определил механизм проверки представ-
ляемых  депутатами сведений. Из числа депутатов и на срок 
полномочий Воронежской областной думы текущего созыва 
создаётся специальная Комиссия. Проверку достоверности 
финансовых сведений её члены могут проводить само-
стоятельно, но вправе и направить запрос в подразделение 
полиции, уполномоченное  на осуществление оперативно-
разыскной деятельности. 

 Депутаты также пересмотрели состав комитетов областной 
думы. В частности, Александр Овсянников перешёл из комите-
та по  собственности и тарифам в комитет по коммунальному 
хозяйству и строительству. На пост председателя комитета по 
межпарламентским связям и регламенту, ставший вакантным 
после избрания Сергея Журавлёва в Государственную думу, 
был назначен Иван Лачугин. 

 В  заключение заседания парламентарии заслушали отчёт 
Контрольно-счётной палаты.

 На традиционной встрече с журналистами председатель 
областной думы Владимир Ключников поделился своими 
мыслями о тарифах в городском транспорте. «Ясно, что по-
вышать тарифы придётся. Цены выросли на передвижной 
транспорт. Парк к тому же не только стареет, но и уменьшается. 
Это сложный социальный и политический вопрос, который 
одним махом не решить. Это целый комплекс мер, но выход 
мы в любом случае найдём», –  заверил спикер.

Дополнения, 
продиктованные 
жизнью



Тяжёлый день
 Неприятности начались уже с утра. Сразу 

после того как я пришёл на работу, меня вызвал 
начальник отдела Арнольд Петрович Задорный 
и голосом Гамлета, у которого враги потравили 
посевы, сообщил, что грядёт сокращение шта-
тов.

– Мы что, у Америки снова выкупили Аля-
ску? – обрадовался я.

 – Не юродствуй, – сказал начальник. – 
Ты прекрасно понимаешь, о чём идёт речь. 
Так что давай – расписывайся в уведомле-
нии об увольнении и собирай свой багаж.  
 Думаю, если бы я попал не под сокраще-
ние, а под поезд и должен был расписаться 
за отрезанную им ногу, это не вызывало бы 
у меня большей горечи – я только что по-
менял пол и задолжал за это соседу Ваське. 
 Но не успел я переварить эту новость и хотя 
бы частично прийти в себя, как позвонили из 
школы и попросили срочно зайти. Из сбивчивой 
речи классного руководителя я понял только то, 
что моего пацана застукали в туалете за распро-
странением порножурналов и хотят выяснить, 
кто его ими снабжает, хотя какая в школе может 
быть порнография после введения там ЕГЭ, я 
признаться, не понимал. На всякий случай я 
попросил у своего сослуживца новый ремень, 
поскольку мой уже износился и мог не выдержать 
даже четверти порки, что учитывая мое грядущее 
сокращение, было бы крайне нежелательно – шта-
нам было бы попросту не на чем держаться.

 Но правду говорят, что беда не приходит 
одна. На этот раз она припёрлась ко мне с целой 
кучей своих подружек. По крайней мере, имен-
но это дала мне понять врачиха, позвонившая 
из заводской поликлиники, где я вчера сдавал 
анализы для занятий в шахматной секции.

 – У вас в моче сахар, – сказала она тоном 
патологоанатома с двадцатилетним стажем 
работы.

 – И много? – поинтересовался я, втайне на-
деясь, что это ошибка.

 – Достаточно, чтобы обеспечить страну, да 
ещё и на экспорт останется. Так что советую вам 
срочно сесть на диету…

Какая ещё должна быть диета у инженера, 
который чтобы оплатить коммуналку, питается 
исключительно хлебом с водой, она не пояснила. 
Вот разве что отказаться от хлеба?

Я бы ещё долго размышлял, как убавить у 
организма сладкого и добавить ему здоровья, 
если бы, придя домой, не узнал, что моя че-
тырнадцатилетняя дочь глубоко и серьёзно 
беременна. И напрасно я силился вспомнить, 
когда в последний раз видел её хоть с каким-то 
подобием мальчика, – ничего кроме Интернета 
в голову мне не лезло. Я уж было начал грешить 
на Ваську, который подозрительно быстро со-
гласился сменить в моем доме дубовый паркет 
на сосновые доски, но тут мои размышления 
прервал ужасный треск, исходивший от входной 
двери.

 Последнее, что я в этот день видел, были до 
боли (довольно острой) знакомые лица людей 
с драными колготками на голове и только что 
настелённый пол в грязных пятнах, который 
Люська, зараза, так и не удосужилась вымыть. 
Когда 3 апреля меня хоронили на загородном 
кладбище и приглашённый, непонятно на ка-
кие шиши, оркестр, играл отходную, больше 
похожую на мазурку, какой-то алкоголистый 
тип, решивший, очевидно, опохмелиться на 
моих поминках, поинтересовался у Арнольда 
Петровича:

 – А от чего товарищ-то умер? Вроде ещё не 
старый…

 – От отсутствия чувства юмора, – скорбно 
ответил тот. – Он всё в жизни воспринимал 
слишком всерьёз – даже в День смеха. А жаль, 
толковый был инженер – таких сейчас поис-
кать… 

«И хорошего настроения!»  
(Новости дня)

 – Здравствуйте! Сегодня с новостями вас по-
знакомят ведущие Зинаида Генкина и Геннадий 
Зинкин.

 «Вчера на перегоне Кузякино – Зубатово 
произошла железнодорожная катастрофа, в 
результате которой с рельсов сошло два пасса-
жирских и три товарных поезда. Первые лица 
района выразили глубокие соболезнования 
всем пострадавшим пассажирам и руководству 
компании «Бякойл», потерявшей 80 цистерн с 
горючим».

 «Экологическая катастрофа в городе За-
нудове. Там грузовик, перевозивший бытовые 
отходы, въехал в парфюмерный магазин и пере-
вернулся. Жители города эвакуированы».

 «Небывалое наводнение в Республике 
Брынзостан. Тысячи жителей посёлка Горючье 
остались без крова и подпольного спиртзавода, 
который кормил и поил почти 99 процентов 
горючинцев. Причины наводнения выясня-
ются».

 «Вести из-за рубежа: «В столице Республи-
ки Кит де Пиар загорелась шестизвёздочная 
гостиница «Антресоль». В результате пожара 
пострадали двадцать человек, на которых с 
верхних этажей спрыгивали постояльцы отеля, 
в том числе двое зевак-полицейских».

 «Всего за вчерашний день в стране по-
гибли: от наездов автомобилистов на пе-
шеходов – 15 человек, от наездов бандитов 
на бизнесменов – 126 человек. Доброволь-
но ушли: из жизни – 5 человек, от жён – 
1147, от уголовной ответственности – 5300». 
 «Новости спорта. Накануне на тренировке у 
рекордсмена страны Сильвестра Дрынкина сло-
мался шест, в результате чего тренер спортсмена 
Аркадий Смирный был доставлен в больницу с 
многочисленными ушибами и кровоподтёками. 
До окончания выяснения всех обстоятельств 
слома шеста Дрынкин дисквалифицирован на 
полтора часа».

«И о погоде. Завтра в лондонском замке Бо-

риса Березовского – плюс 20, на австрийской 
вилле Юрия Лужкова безоблачно, на стоянке 
яхты Романа Абрамовича в Гавре – лёгкий 
бриз. На остальной территории земного шара – 
дождь со снегом, землетрясениями и цунами». 
 На сегодня это всё. Желаем вам приятного дня 
и хорошего настроения!» 

Мысль на излёте
 Лучший способ обратить на себя чьё-то 

внимание – это скандал.
Заложившему душу дьяволу не стоит рас-

считывать на проценты.
 И два сапога не пара, если они на одну 

ногу.
И любовный треугольник может оказаться 

замкнутым кругом, если в нём хоть один угол 
тупой.
Лишняя копейка никогда не бывает лиш-

ней.
Многие люди знают себе цену, но предпо-

читают не афишировать её.
Мало найти своё место в жизни. Надо чтобы 

его ещё и не отобрали.
Было бы место в жизни, а подвиг его най-

дёт.
В вопросе происхождения человека крайней 

сделали обезьяну.
Лучше стакан в зубах, чем зубы в стакане.
Болеть за «Челси» в России – всё равно что 

переживать за любовника своей жены.
Новости дня: «Вчера в нашем городе со-

стоялись международные состязания киллеров. 
За каждый промах спортсмены были обязаны 
поразить дополнительную мишень».
 – Товарищ полковник, разрешите доло-

жить?
– Докладывай: икру, коньяк, сигареты…
Не все попойки заканчиваются дракой. Не-

которые с неё начинаются.
 Раньше жёны государственных преступ-

ников отправлялись за мужьями в Сибирь, а 
теперь – на Канары.

Ачепатки
Французик – и с «бордо!»
Свежо приданное…
Хоронический алкоголик.
Маня и величие.
Я пришёл дать вам вволю!
Стоял он, дом великих, полн.
Победителей не ссудят.
Разведка бойней.
На той Свете отдохнём.
Шашки – на голову.
Советская львица.
Секс-аул.

 Толмач
Нудист – зануда.
Бородавка – толпа небритых мужиков.
Прохвост – телепередача о животных.
Бультерьер – Му-му.
Сорванец – грабитель.
Везучий – КАМАЗ.
Маркетолог – филателист.
Лупоглазый – часовщик.
Проходимец – шахтёр.
 Героиня – торговка наркотой.
Повеса – палач.

Честнушки
У лысого всегда кудрявый виноват,
А у борща пролитого – ухват.

Непросто живётся в России поэтам,
Ведь надо творить да ещё жить при этом.

От дурости вечной иль просто от скуки
В верхах реформировать стали науки.
Теперь и в науках не видно ни зги –
Видать, реформировать надо мозги.

Опустим всю планету
Мы фильмами «про это».

Бездонна бочка Данаид –
Всё, что имеет, не хранит!

первоапрельский калейдоскоп

КОРОТКО

twitter.com/KommunaNews
обо всём

Реклама.

Русское слово
Раздел ведут Лариса Дьякова, Иосиф стеРнИн
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Русский человек обожает анекдоты. Существуют настоящие 
циклы смешных историй про Вовочку и Василия Ивановича с 
Петькой, про блондинок и новых русских, про тёщу и зятя, дет-
ские анекдоты, компьютерные анекдоты. Да и любую реальную 
историю, вызывающую смех, мы часто сравниваем с анекдотом. 
Ведь только в нём, этом уникальном явлении русской языковой 
культуры, коротко и метко передаются типичные детали нашей 
жизни, поведения, поступков. Чаще всего анекдоту свойственно 
неожиданное смысловое решение в конце, которое и порожда-
ет смех. Кстати, умение рассказывать анекдоты справедливо 
считается талантом. Люди, умеющие это делать искромётно 
и убедительно, являются любимцами публики, душой любой 
компании.

Мы тоже очень любим анекдоты и собираем их. Но нас ин-
тересуют в большей степени такие анекдоты, которые можно 
было бы назвать лингвистическими. Юмор порождает в них 
игра слов, перенос ударения, многозначительность смыслов. 
Интересны нам анекдоты про филологов, про слова и выра-
жения. Если вы пополните нашу коллекцию, будем вам очень 
благодарны! 

Улыбайтесь 
чаще!..

светлана ШамакИна

Выяснилось, что 70 процентов работников воронежских 
компаний хотя бы иногда подшучивают над коллегами, а 
21 процент респондентов делают это регулярно. При этом 
чаще всего устраивают розыгрыши на работе представители 
«мужских» сфер – «Безопасность» и «Добыча сырья», «Стра-
хование» и «Автомобильный бизнес». Самые же серьезными 
работниками являются учителя и учёные. Большинство из них, 
как показал опрос, никогда не подшучивают над коллегами. На 
вопрос, почему же не шутят на работе, они ответили, что не 
любят этого делать. Были и те, которые признались, что у них 
в офисе не до шуток, и даже в том, что устраивать розыгрыши 
«чревато».

А среди тех, кто всё-таки любит посмеяться на рабочем ме-
сте, больше всего мужчин, причём чаще шутят те, кому 25-30 
лет. Самые популярные офисные шутки – с участием началь-
ника. Например, когда сотрудника ложно вызывают к боссу 
или просят выполнить распоряжение руководства, о котором 
тот ничего не знает. Также проделывают шалости с техникой, 
готовят мелкие пакости с личными вещами «жертвы», пишут 
записки и электронные письма. 

По словам большинства воронежцев, шутки на работе по-
могают разрядить напряженную обстановку в коллективе и 
развеяться, приколы заставляют коллег улыбнуться, а треть 
респондентов уверяют, что получают реакцию в виде ответных 
шуток. Только четыре процента респондентов сказали, что бо-
ятся шуток коллег. В большинстве случаев объект розыгрыша 
в ответ рассмеётся, треть же сотрудников приготовят ответный 
прикол. Кстати, многие воронежцы уже подготовились к перво-
му апреля и продумали шутки. Удачным, наверное, можно 
назвать предложение одного из респондентов: «Маленького 
резинового жука подложу в йогурт финансового директора. 
Коллеге в клавиатуру уже подсыпал семечки травы, незаметно 
поливаю понемногу, скоро должен появиться газон».

Резиновые жуки  
на траве клавиатуры
Глас народа 
В преддверии первого апреля Служба исследований 
HeadHunter спросила пользователей сайта hh.ru, 
какие шутки приняты в их офисе.

Только русский человек, 
услышав слово «пол-литра», 
не станет спрашивать: пол-
литра чего?

* * *
Пессимист плачется в жи-

летку, оптимист - в декольте.

* * *
Премия «Учитель года» в 

обучении иностранцев рус-
скому языку присуждена сер-
жанту полиции Петренко. У 
него иностранец, не знавший 
ни слова по-русски, всего за 
два часа обучения написал 
чистосердечное признание 
на чистом русском без единой 
грамматической ошибки.

* * *
«Рылом не вышел» теперь 

звучит по-другому: «Не про-
шёл фейс-контроль».

* * *
Режиссёр фильма «Как я 

провёл этим летом» снимает 
продолжение «Как я учил 
русскую языку».

* * *
Чиновник спрашивает дру-

гого чиновника:
- Вот услышал слово новое. 

Что такое «нонсенс»?
- Точно не знаю, но думаю, 

это контракт без отката.

* * *
Знаете ли вы, что до Ивана 

Фёдорова все слова на Руси 
были непечатные?

* * *
- Папа, а у бабушки Клавы 

какое полное имя?
- Клавдия.
- Блин, а мы с пацанами по-

спорили, что Клавиатура.

* * *
В продаже появилось но-

вое пиво «Базар»! «Базар» 
бывает фильтрованный и не-
фильтрованный.

* * *
Новые сумки от фирмы 

«Чё». «Чё» - через плечо!»

* * *
Полиция задержала учи-

тельницу русского языка, ко-
торая на магазине «Обои» пе-
ределала вывеску на «Оба».

* * *
- Петька, пошли на митинг. 

Сегодня объявлен День толе-
рантности!

- А чё это такое?
- Не знаю, но ты монтиров-

ку прихвати!

* * *
Если иностранец говорит, 

что хорошо знает русский 
язык, предложите ему пере-
вести следующую фразу: «Ко-
сил косой косой косой».

* * *
И вообще, у меня большой 

словарный… этот… как его?..

* * *
- Девушка, а вам нравится 

Кафка?
- Офень нравится! Офо-

бенно грефневая!

* * *
Блондинка жалуется под-

ружке:
- Мой бойфренд говорит, 

что ему со мной неинтересно, 
что мне нужно увеличить свой 
селикон. Ты представляешь? 
Опять! А я ведь полгода назад 
увеличивала!

- Дура ты! Не селикон, а 
лексикон!

* * *
- Сударь, мне кажется, в 

данном случае вы несколь-
ко превысили предельные 
границы пространственного 
континуума.

- Чё?!
- Руки убрал, быстро!

* * *
Катаясь на американских 

горках с учительницей рус-
ского языка, дети узнали мно-
го исключений из правил.

* * *
Улыбайся чаще, и чаща 

улыбнётся тебе!
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Несмотря на то, что она - фе-
деральная структура, но почти 
полностью предоставлена сама 
себе. Даже кредит на покупку 
автоматических метеостан-
ций выдавал международный 
банк.

- Из федерального бюджета 
наша отрасль финансируется по 
остаточному принципу. Посто-
янно ищем средства: продаём 
метеоинформацию для сельско-
го хозяйства, авиапредприятий, 
ЖКХ, дорожников, - отмечает 
Александр Сушков.

Наш областной центр по 
гидрометеорологии и монито-
рингу окружающей среды Рос-
гидромета, судя по названию, 
занимается не только сбором 
данных о погоде.

- Мы проводим наблюде-
ние за состоянием всей окру-
жающей среды. Есть разделы: 
аэрология, агрометеорология, 
гидрология. Помимо этого 
делаем измерения загрязне-
ния почвы, радиационного 
загрязнения, - подытоживает 
Александр Иванович.

Непростая ситуация сложи-
лась и с кадрами. И всё из-за ар-
хискверного финансирования. 
Ещё остались старые специали-
сты, отдавшие своей профессии 
не один десяток лет. Когда-то 
здесь работало много мужчин, 
а теперь трудятся в основном 
женщины. Из-за отсутствия 
специалистов приходится сво-
рачивать некоторые виды на-
блюдений и исследований. Мо-
лодёжь приходит, однако это 
явление скорее случайное, чем 
закономерное. Да и привлечь 
их нечем. Зарплаты инженера 
может хватить только на опла-
ту коммунальных услуг.

Те же, кто остаётся здесь – 
люди, действительно живущие 
своей профессией. Потому и 
не отчаиваются. Потихоньку 
обновляют приборы, латают 
крыши, делают ремонт.

И отправляют данные о 
погоде.

Через каждые три часа.

Поговорим 
о погоде

маргарита ЛУнёва,
искусствовед, член Союза 
художников России

К этой галерее изобра-
жений друзей и знакомых 
А.С.Пушкина мы с удоволь-
ствием присоединяем ещё один 
портрет свидетельницы жизни 
Александра Сергеевича, скром-
но и незаметно хранящийся в 
папках музейного фонда. Это 
небольшое живописное изо-
бражение Марии Алексеев-
ны Трубецкой, выполненное 
неизвестным художником в 
середине XIX века. На обо-
роте ветхого картона рядом 
с печатью Воронежского гу-
бернского музея есть надпись: 
«Мария Алексеевна княгиня 
Трубецкая (рождённая (далее 
идёт пропуск – М.Л.) попе-
чительница Воронежского, 
Александринского детского 
приюта (1864-1871), жена Во-
ронежского губернатора».

Теперь в незаполненном ме-
сте подписи мы имеем возмож-
ность поставить: «рождённая 
Пещурова».

Мария Алексеевна была 
дочерью Алексея Никитича 
Пещурова (1779-1843), от-
ставного штабс-капитана лейб-
гвардии Семёновского полка, 
а впоследствии сенатора, тай-
ного советника. В 1822-1829 
годах он занимал должность 
Опочинского уездного предво-
дителя дворянства Псковской 
губернии.

С большой семьёй Пещуро-
вых, проживавших в имении 
Лямоново в 69 верстах от пуш-
кинского Михайловского, поэт 
познакомился во время своей 

печальной ссылки (в 1824-
1826гг.) и часто её посещал. По 
обязанности уездного предво-
дителя дворянства Пещуров 
должен был принять на себя 
надзор за опальным Пушки-
ным. Марии Алексеевне было 
тогда восемь-девять лет.

Пещуров, прослуживший 
псковским губернским пред-
водителем дворянства, витеб-
ским и псковским граждан-
ским губернатором, в послед-
ние годы жил в Петербурге. 
Здесь Мария Александровна 
познакомилась с будущим 
мужем В.А.Трубецким, впо-
следствии воронежским гу-
бернатором. Владимир Алек-
сандрович (1820-1879) был 
родным племянником видного 
декабриста Сергея Петровича 
Трубецкого и воспитывался 
в его семье. По окончании 
Казанского университета, в 
январе 1844 года, он начал 
свою служебную деятельность 
в Петербурге. В 1845-1846 го-
дах В.А.Трубецкой находился 
в качестве младшего чинов-
ника при сенаторе, тайном 
советнике А.Н. Пещурове и 
сопровождал его во время слу-
жебной поездки в Псковскую 
губернию.

В 1846 году Трубецкой по-
лучил назначение управляю-
щим на должность петербург-
ского губернатора, стряпчим 
по уголовным делам. А в сле-
дующем году был причислен 
к министерству юстиции, же-
нился на Марии Алексеевне. 
Из Петербурга он переехал 
в Нижний Новгород. Здесь 
служил в течение 10 лет пред-
седателем уголовного, а затем 

гражданского суда. Помимо 
службы он являлся почётным 
членом детских приютов.

В Нижнем Новгороде Тру-
бецкие вошли в круг передо-
вой интеллигенции города. Им 
были близки лексикограф и 
фольклорист Владимир Даль, 
семья Добролюбовых. После 
смерти супругов Добролюбо-
вых Трубецкой стал опекуном 
их малолетних сирот.

Мария Алексеевна разде-
ляла интересы мужа и долгое 
время вела переписку с Нико-
лаем Александровичем Добро-
любовым и Николаем Гаврило-
вичем Чернышевским.

С 1857 года местом житель-
ства Трубецких становится 
Москва, где Владимир Алек-
сандрович получил должность 
управляющего местной удель-
ной конторой. В столице он 
дослужился до чина статского 
советника и был пожалован в 

камер-юнкеры 
двора. За 1859-
1861 годы он 
стал кавалером 
орденов Св. 
С т а н и с л а в а 
III степени и 
Св. Анны III 
степени.

В  н а ч а л е 
1864 года на-
чинается но-
в ы й  п е р и о д 
ж и з н и  Тр у -
бецких. Вла-
димиру Алек-
с а н д р о в и ч у 
была поручена 
должность Во-
р о н е ж с к о г о 
гражданского 
губернатора. 
У нас Трубец-
кой оставил 
значительный 
след .  Уже в 
1865 году его 
с т а р а н и я м и 

были учреждены земства, 
как сообщают «Воронежские 
губернские ведомости».

Трубецкой заботился также 
о строительстве железных до-
рог. Торжественным событием 
стало прибытие в наш город 
пробного поезда в 1867 году. 
Благодаря Трубецкому было 
значительно улучшено обо-
рудование губернской типо-
графии, сюда в 1866 году была 
доставлена скоропечатная ма-
шина из Санкт-Петербурга.

В то же время мы видим 
его имя в списке «главнейших 
благотворителей по Воронеж-
скому и Попечительному о 
бедных комитету».

18 декабря 1867 года Во-
ронеж достойно отметил  
100-летний юбилей митропо-
лита Киевского и Галицкого 
Евгения Болховитинова. В 
доме губернатора состоялось 
публичное заседание Воро-
нежского губернского коми-

тета, председателем которого 
был князь Трубецкой. По его 
инициативе издали и перепи-
ску Болховитинова. 

В эти годы Мария Алексе-
евна активно участвовала в 
общественной жизни Воро-
нежа. Многочисленные факты 
её деятельности отмечены в 
«Воронежских губернских 
ведомостях». Так, газетой не 
остался незамеченным бал-
маскарад, устроенный Марией 
Алексеевной в женском учи-
лище в его пользу. Особенно 
плодотворно работала она 
в области благотворитель-
ности. С 1866 по 1872 год 
возглавляла женское благо-
творительное отделение при 
«Попечительном о бедных 
комитете» возглавляла с год. 
Огромное внимание и заботу 
Мария Алексеевна отдавала 
«Воронежскому Алексан-
дринскому детскому приюту» 
(сменив в этой должности 
его учредительницу Анну 
Ивановну Шеле); она была 
удостоена «Монаршего Ея 
Императорского Величества 
благоволения».

2 5  д е к а б р я  1 8 7 1  г о д а 
В.А.Трубецкой был уволен 
с должности губернатора и 
отбыл в Петербург. В зале во-
ронежской городской думы 
установили портрет князя как 
почётного гражданина Воро-
нежа. В Петербурге, где Тру-
бецкой служил егермейстером 
(начальником царской охоты), 
фрейлина Мария Алексеевна 
Трубецкая вращалась в среде 
высокого светского круга.

В дневнике нашего земляка, 
профессора А.В.Никитенко, 
читаем запись: «Январь 1873г. 
23, вторник. Вечер у графини 
А.Д.Блудовой. Большую часть 
вечера проговорил с княгиней 
Трубецкой, муж которой был 
губернатором в Воронеже. 
Она показалась мне умной и 
приятной женщиной».

Фрейлина умна и приятна…
Поиски и находки | Судьба одной из свидетельниц жизни великого поэта была тесно связана с Воронежем
Основа воронежской изобразительной пушкинианы 
– большая группа портретов в собрании областного 
художественного музея имени И.Н.Крамского. Здесь 
сохранена историческая память о пушкинском вре-
мени, которое называют «самой светлой и радостной 
страницей в нашем историческом прошлом», а главное 
– о самом великом поэте.

Мария Трубецкая.
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адресная рассылка: Москва, С.Петербург, рязань, Белгород, 
Курск, липецк, Орел, тамбов, ростовнадону, Волгоград, Саратов, 

Самара, Н.Новгород, Псков, Красноярск, Ханкала, Киев, луганск, 
Минск, Могилев, Кишинев.

цена 5 руб.

Фермерское хозяйство 
«Чернозём»

реализует

семена 
яровой пшеницы 

сорта «Дарья» (элита).
Тел. 903-656-80-66. Р

ек
ла

м
а.

зао 
«лискимонтажконструкция» 

(г.лиски) 

ТребуюТСя: 
заместитель начальника 
технического отдела, 
инженеры-конструкторы,
инженеры-технологи 
(металлообработка).

обращаться 
в отдел кадров по адресу: 

г.лиски, ул.монтажников, 1. 
Тел.: 8 (47391) 

3-51-57, 3-12-07.

РЕ
КЛ

АМ
А

Агроснабженческая компанияЛиц. №704478, рег. №ТС50 выд. Лиц. пал. адм. Вор. обл.

Воронежкомплект

фронтальные  дождевальные машины   
дмф «фрегат»
(модификации кругового, фронтального движения,  
а также фронтального движения с круговым  
перемещением – ипподромного типа)
унифицированные дождевальные машины 
дму «фрегат»

Торговый дом: г. воронеж, ул. дорожная, 36и.  
Тел. (473) 263-28-59 доб. 1-88; 272-44-59.   www.vapk.ru  www.agrovk.ru  www.optvk.ru

официальный дилер ооо «рус Контракт» предлагает:

ДожДевальные
машины
(производства Пао «завод «фрегат»)

Сертифицировано. Реклама.

ООО «Нива» Павловского района
 производит и реализует 

семеНа ПОдсОлНечНика: 
«Донской-151», «Дон-Ра», «Битюг», 
«Енисей», «Казачий», «Орешек». 
Тел.: (47362) 55-5221, 552-10, 55-237.

РЕ
КЛ

АМ
А

ооо аПК «александровское»
Воронежская область, Панинский район, с.Александровка

(292-й км автодороги Курск-Саратов)

реализуеТ Семена
гречихи сорта Дикуль (суперэлита);

гороха сорта Темп (облиственная форма)
и сои сорта Ланцетная (элита);

ячменя сорта Вакула, гороха сорта Мадонна и сорта Фокор, 
гречихи сорта Дикуль (репродукционные).

Семена ПодгоТовлены на ПневмоСТоле.
Сертифицированы.

Тел.: 8-920-219-70-77; 8-920-463-58-78. Ре
кл

ам
а

Местная религиозная организация 
православный приход Богоявленского храма с.Богоявленовка 

Семилукского района Воронежской области 
религиозной организации «Воронежская и Борисоглебская епархия  

Русской Православной Церкви» (Московский патриархат)

примет пожертВоВания 
на восстановление храма 

и строительство приюта для детей-сирот.
Реквизиты для перечисления платежей.

ИНН 3628999012, КПП 362801001
Расчетный счёт № 40703810013310000260

в ГРКЦ ГУ Банка России РФ по Воронежской области Открытое акционерное 
общество «Сбербанк России» Семилукское ОСБ № 3825

БИК 042007681
Корр. счёт 30101810600000000681

т./ф.(473) 247�24�55
т./ф.(473) 235�31�55

Р
е

к
л

а
м

а

реклама

Организатор торгов - конкурсный управляющий 
муниципального унитарного предприятия города Воронежа 

«Городской комбинат дорожного хозяйства и благоустройства» 
(394018, РФ, г. Воронеж, ул. Пушкинская, д. 14, ИНН 3664034732, ОГРН 1033600024226)

Мордовский Михаил Николаевич
(ИНН 366304103661, Главпочтамт а/я 227, mmn@rambler.ru, тел. 8-915-541-09-19),  
действующий на основании определения арбитражного суда Воронежской области  

от 09.11.11г. по делу № а14-4500/200542/16б), проводит 

открытые торги 
в электронной форме в форме аукциона

с открытой формой подачи предложений о цене, по продаже 
следующего имущества единым Лотом № 1: 

часть здания (административное здание) помещение I в лит. а площадью 260,4 м2; 
часть здания (административное здание) помещение I в лит. Ж площадью 78,5 м2; 
часть здания (гараж кирпичный) - помещения IV, V, VI в лит. В площадью 413,4 м2; 

часть здания (гараж кирпичный) помещение I, II, III в лит. В1 площадью 67,6 м2; 
складское помещение площадью 133,3 м2; ограждение протяженностью 177,99 м, 

расположенных по адресу: г. Воронеж, ул. кривошеина, 15/1. 

Начальная продажная цена лота№1 –27 203 000 рублей. 
Шаг аукциона – 5% от начальной продажной цены лота.
Размер задатка – 5% от начальной продажной цены лота.
к участию в торгах допускаются физ. и юр. лица, своевременно подавшие оператору электрон-

ной площадки заявку на участие в торгах, содержащую: обязательство участника открытых торгов 
соблюдать требования, указанные в сообщении о проведении открытых торгов; действительную 
на день представления заявки на участие в торгах выписку из еГРЮл/еГРИП или засвидетель-
ствованную в нотариальном порядке копию такой выписки, копии документов, удостоверяющих 
личность (для физ. лица), надлежащим образом заверенный перевод на русский язык докумен-
тов о гос. регистрации юр. лица или гос. регистрации физ. лица в качестве ИП в соответствии 
с законодательством соответствующего государства (для иностранного лица), копию решения 
об одобрении или о совершении крупной сделки, если требование о необходимости наличия 
такого решения для совершения крупной сделки установлено законодательством Российской 
Федерации/учредительными документами юр. лица; фирменное наименование (наименование), 
сведения об организационно-правовой форме, о месте нахождения, почтовый адрес (для юр. 
лица), фамилию, имя, отчество, паспортные данные, сведения о месте жительства (для физ. 
лица), номер контактного телефона, адрес электронной почты, идентификационный номер 
налогоплательщика; копии документов, подтверждающих полномочия руководителя (для юр. 
лиц); сведения о наличии или об отсутствии заинтересованности заявителя по отношению к 
должнику, кредиторам, арбитражному управляющему и о характере этой заинтересованности, 
сведения об участии в капитале заявителя арбитражного управляющего, а также сведения о 
заявителе, саморегулируемой организации арбитражных управляющих, членом или руководи-
телем которой является арбитражный управляющий, платежный документ с отметкой банка, 
подтверждающий внесение с 02.04.12г. по 10.05.12г. задатка на р/с должника по следующим 
реквизитам: муниципальное унитарное предприятие города Воронежа «Городской комбинат 
дорожного хозяйства и благоустройства», р/с 40702810253010001464 в Филиале НБ «ТРаСТ» 
(ОаО) в г. Владимир, г. Владимир; к/с  30101810200000000761, БИк  041708761,  ИНН/кПП  
3664034732/366401001. 

Указанные документы и сведения должны быть представлены в форме электронного сообще-
ния, подписанного электронной цифровой подписью.

Ознакомление с характеристикой и документами осуществляется в рабочие дни с 
02.04.12г. по 10.05.12г. с 11.00 до 12.00 по адресу: 394018, г. Воронеж, ул. Ф. Энгель-
са, д. 56, оф. 39, с предварительным согласованием по телефону 8-915-541-09-19. 
Для участия в торгах необходимо зарегистрироваться, подать заявку и необходимые доку-
менты на электронной торговой площадке ООО «мЭТС», размещенной на сайте  www.m-ets.ru 
в сети Интернет c 02.04.12г. по 10.05.12г. (до 16 час. 00 мин.) в режиме работы электронной 
площадки. 

Торги состоятся 15.05.2012 г. в 11 час. 00 мин. на электронной площадке ООО «мЭТС» 
(302004, г. Орел, у. 3-я курская, 15, e-mail:mail@m-ets.ru, www.m-ets.ru).

Победителем торгов признается лицо, предложившее наибольшую цену за лот.
В день проведения торгов после завершения аукциона организатор торгов утвержда-

ет протокол о результатах торгов. Оператор электронной площадки размещает его на ЭП. 
В течение 5 дней с даты подписания протокола о результатах торгов конкурсный управляю-
щий направляет победителю торгов предложение заключить договор купли-продажи лота с 
приложением проекта данного договора. Договор должен быть подписан в течение 5 дней со 
дня его получения. В случае невыполнения победителем своих обязанностей задаток не воз-
вращается.

Победитель торгов обязан оплатить полную стоимость лота в течение 30 дней с даты заклю-
чения договора купли-продажи на р/с должника.

Конкурсный управляющий Феде-
рального государственного унитарно-
го предприятия «Воронежветсанотряд» 
( О Г Р Н  1 0 3 3 6 0 0 0 7 7 7 3 0 ,  И Н Н / К П П 
3664010065/366401001, 394052, г. Воронеж, 
ул. Острогожская, д. 69а) Евтушенко Сер-
гей Владимирович (Некоммерческое пар-
тнерство «Саморегулируемая организация 
арбитражных управляющих «Меркурий»; 
127051, г. Москва, Цветной бульвар, д. 30,  
стр. 1, офис 302), действующий в соответствии 
с Решением Арбитражного суда Воронежской 
области от 20.01.2006 года и Определением 
Арбитражного суда Воронежской области от 
28.05.2009 года, дело № А14-5438-2005 42/20б, 
сообщает, что торги по продаже имущества 
посредством публичного предложения с 
дальнейшим снижением цены признаны со-
стоявшимися. 

Победителями торгов признаны: 
Провоторова Е.А.: Лот 1 - администра-

тивное здание общей площадью 695,3 кв. м,  
г. Bopoнeж, ул. Ocтpoгoжcкaя, д. 69а – 
4 497 950 руб.; 

Колиух А.В.: Лот 2 - автомобиль ВАЗ-
21074 – 8 020 руб.

Также сообщает, что торги в форме аукциона, 
открытого по составу участников и форме пода-
чи предложений о цене, по продаже имущества 
ФГУП «Воронежветсанотряд» 27.02.2012 г.  
признаны несостоявшимися в связи с тем, 
что не было подано ни одной заявки. В этой 
связи конкурсный управляющий объявляет 
о проведении 14.05.2012 г. в 10.00 (время 
московское) повторных торгов в форме аук-
циона, открытого по составу участников и 
форме подачи предложений о цене, по прода-
же имущества ФГУП «Воронежветсанотряд» 
на электронной площадке «Аукционный 
тендерный центр» (оператор электронной 
площадки) по адресу в сети Интернет: http://
www.atctrade.ru.

Лот 1 - нежилое помещение (дом-контора) 
общей площадью 38,3 кв.м, Воронежская обл., 
г. Павловск, ул. 9 Января, д. 42 – 531 000 р.;  
Лот 2 - гараж общей площадью 33,5 кв.м, 
Воронежская обл., г. Павловск, ул. 9 Января,  
д. 42 – 117 000 р.; Лот 3 - гараж общей площа-
дью 34,2 кв.м, Воронежская обл., г. Павловск, 
ул. 9 Января, д. 42 – 144 000 р.; Лот 4 - гаражи, 
лит. 2А, 2Б, 3А, 4А: г. Воронеж, ул. Острогож-
ская, д. 69а – 14 907 600 р.

Размер задатка – 10% от начальной цены 
лота.

К участию в торгах допускаются физ. и юр. 
лица, своевременно подавшие Оператору элек-
тронной площадки заявку на участие в торгах 
и документы, указанные в п.11 ст.110 ФЗ  
№ 127-ФЗ «О несостоятельности (банкрот-
стве)» и внесшие задаток на счет ФГУП «Воро-
нежветсанотряд», ИНН 3664010065, по рекви-
зитам: р/с 40502810700940000006, ОАО «Банк 
Москвы» Воронежский филиал г. Воронеж, 
БИК 042007857, к/с 30101810900000000857.

Задатки принимаются по 11.05.2012 г.

Проект договора о задатке располагается 
на странице торгов на электронной площадке 
«Аукционный тендерный центр» по адресу в 
сети Интернет: http://www.atctrade.ru.

Заявка подается оператору электронной 
площадки «Аукционный тендерный центр» по 
адресу в сети Интернет: http://www.atctrade.
ru претендентом в форме электронного до-
кумента. Документы, прилагаемые к заявке, 
представляются в форме электронных до-
кументов, подписанных электронной циф-
ровой подписью заявителя с 02.04.2012 г. по 
11.05.2012 г.

Шаг аукциона – 5%.

Оператор электронной площадки рас-
сматривает предложения участников торгов 
о цене Имущества Должника и определяет 
победителя открытых торгов. Победителем 
аукциона признается участник торгов, пред-
ложивший наиболее высокую цену за предмет 
торгов. 

Оператор электронной площадки в день 
подведения итогов составляет протокол об 
итогах аукциона, утверждаемый организато-
ром торгов, и размещает его на ЭТП.

Конкурсный управляющий и победитель 
торгов заключают договор купли-продажи в 
соответствии с п. 16 ст. 110 ФЗ «О несостоя-
тельности (банкротстве)».

Оплата имущества производится покупа-
телем в течение 30 дней со дня подписания 
договора купли-продажи.

Ознакомиться с имуществом и положени-
ем о порядке, сроках и условиях реализации 
имущества можно по адресу: 394006, г. Во-
ронеж, ул. Куцыгина, д. 35/1, кв. 3, в период, 
установленный для приема заявок.

Тел. конкурсного управляющего: 8 (473) 
277-55-34 – раб., 8-910-342-71-97 – сот.

Внимание!

извещает своих акционеров,  
что 25 апреля 2012 года в 11.00 по адресу:  
г.Воронеж, ул.ленинградская, 2, 2-й этаж, 

состоится 

годовое общее 
собрание акционеров.

Регистрация акционеров – с 9 часов.

Повестка дня:
1. Утверждение годовых отчетов, годовой бухгалтерской 

отчетности, в том числе отчетов о прибылях и убытках (сче-
тов прибылей и убытков), а также порядка распределения 
прибыли, в том числе выплаты (объявления) дивидендов по 
результатам финансового года.

2. Избрание Совета директоров общества.
3. Избрание ревизионной комиссии общества.
4. Избрание счетной комиссии общества.
5. Избрание аудитора общества.

Список акционеров, имеющих право на участие в собрании 
акционеров, по данным реестра владельцев именных ценных 
бумаг Общества составлен по состоянию на 16 апреля 2012 
года.

С материалами по вопросам повестки дня собрания 
акционеры могут ознакомиться по адресу: г.Воронеж, 
ул.ленинградская, д.2, офис 143, с 9.00 до 16.00.

контактный телефон: 8 (473) 226-17-08.
Участнику годового общего собрания акционеров необхо-

димо иметь при себе паспорт, а для представителей акционе-
ра – также доверенность на право участия  в годовом общем 
собрании акционеров.

Совет директоров ОАО «Воронежагропромстрой».

Открытое акционерное общество 

«воронежагропромстрой»
(место нахождения общества:  

г.Воронеж, ул.Ленинградская, д.2)

поздравительная открытка
Поздравляем с 65-летием 

алексея Васильевича 
ДаВЫДОВа

Желаем крепкого здоровья, долголетия, бодрости  
и стойкости духа. Любим, ценим, дорожим.

                                                                  Жена, дети и внуки. 

Продаю 
в с.Большая Верейка

Рамонского р-на 
Воронежской обл. 

дОМ 
дереВяННый, 

обложен кирпичом,  85 кв.м, 
все удобства, газ, 
участок 30 соток, 

надворные постройки, 
хороший подъезд, 

рядом речка. 

Тел. 8 (47340) 61-221,
 моб. 8-952-104-16-71, 

8-904-212-24-58.

Продаю в с. Углянец 
(Садовый переулок, 10)  

Воронежской обл. 

дОМ 
дереВяННый, 
обложен кирпичом, 45 кв.м, 

веранда -18 кв.м, 
все удобства, газ, гараж, сад, 

участок 10 соток. 

Тел.8-952-106-82-37.КОРОТКО

twitter.com/KommunaNews
обо вСём

Реклама.

Спорт за неделю
воронеж  и  область

Нужна одна победа! 
Финальные матчи Российской хоккейной лиги зоны «За-
пад» между командами «Буран» и «ТХК» ведутся до трёх 
побед. Воронежцы начали противостояние с тверичами 

во Дворце спорта «Юбилейный», который не смог вместить всех 
желающих посмотреть эти поединки. Первая игра была на ред-
кость зрелищной и держала болельщиков в напряжении вплоть 
до финальной сирены. В упорной борьбе подопечные Виктора 
Семыкина сумели победить принципиального соперника со счё-
том 4:3 (результативными бросками отметились Дворниченко, 
Александров, Костромин и Кружилин). В повторном поединке 
«Буран» действовал более уверенно и добился победы со счётом 
4:1 (Копытин, Абрамов, Дворниченко, Навроцкий). Отметим 
удачную игру в этих матчах вратаря нашей команды Дениса 
Черепанова. Чтобы стать победителем зоны «Запад» РХЛ, во-
ронежцам необходимо одержать ещё одну победу над «ТХК». 
Теперь противостояние двух непримиримых соперников про-
должится в Твери. Первая игра состоялась вчера вечером, после 
подписания этого номера в печать. Если «Буран» проиграл, то 
31 марта пройдёт ещё один матч в Твери. Возможен вариант, при 
котором командам предстоит вернуться в Воронеж и 4 апреля 
выявить победителя финала. Конечно, воронежским болельщи-
кам хотелось бы вновь увидеть хоккей хорошего уровня, и, тем не 
менее, многие из них надеются, что наша ледовая дружина решит 
все вопросы в Твери.  

На мажорной ноте 
Женский волейбольный клуб «Воронеж», согласно кален-
дарю игр, провёл сразу шесть выездных поединков. После 
выезда по маршруту Красноярск – Иркутск подопечные 

Левона Джагиняна провели два матча в Нижнем Новгороде с 
местной «Спартой», занимавшей второе место в турнирной таб-
лице. Нашим девчатам пришлось приложить максимум сил и 
стараний, чтобы дважды отпраздновать успех на тай-брейке - 3:2. 
Эти победы позволили волейбольному клубу «Воронеж» уверен-
но закрепиться на шестом месте с хорошими шансами на продви-
жение вверх. Очередные игры наши волейболистки проведут в 
Воронеже с командой города Обнинска 7 и 8 апреля. А дублёры 
ВК «Воронеж» заработали максимальное количество очков в 
домашнем туре утешительного турнира высшей лиге «А» зоны 
«Европа» первенства России. В противостоянии команд, оспари-
вающих места с 13-го по 18-е, подопечные Людмилы Степановой 
с одинаковым счётом 3:0 одолели барнаульский клуб «Алтай», 
новосибирский «Кировец», самарскую «Искру» и «Ярославну» 
из Тутаева, а со счётом 3:1 - пензенский «Университет-Визит». 
Матчи второго тура пройдут в Барнауле с 21 по 25 апреля с уча-
стием этих же команд.  

Впереди полуфинал 
Домашние матчи с БК «Тамбов» турнирной мотивации 
для воронежских баскетболистов не имели. Вне зави-
симости от их исхода «Согдиана-СКИФ» оставалась 

в табели о рангах на втором месте. Тем не менее наша команда 
подарила своим болельщикам в заключительных играх регуляр-
ного чемпионата две красивые и результативные победы. Первая 
игра завершилась со счётом 100:72 (24:13, 21:23, 24:21, 31:15), а 
вторая - 102:91 (30:20, 32:20, 24:18, 16:33). Наибольший вклад в 
успех команды внёс играющий тренер воронежского клуба Денис 
Бжевский. И если в первой игре он заработал «всего» 19 очков, то 
во второй - 46! Это является рекордом первенства России среди 
команд высшей лиги этого сезона. Теперь «Согдиану-СКИФ» 
ждёт участие в полуфинальном турнире, который пройдёт с 14 по 
19 апреля в Майкопе. Соперниками воронежцев в борьбе за три 
путевки в финальную стадию первенства станут местное «Динамо-
МГТУ», курское «Динамо-Политех», «Планета-Университет» из 
Ухты, нижнетагильский «Старый Соболь» и ижевская команда 
«Родники». А в группу «В» вошли: БК «Новосибирск», БК 
«Тамбов», «Динамо» Москва, «КАМиТ-Университет» Тверь, 
«Эльбрус» Черкесск и «Динамо-Ставрополь».  

Эхо скандальных игр 
На минувшей неделе состоялось заседание Контрольно-
дисциплинарного комитета МОА «Черноземье», на ко-
тором протест МФК «ШВСМ-Воронеж» на ничейный 

матч с липецким «Энеркомом-Д» был признан обоснованным. 
Более того, выяснилось, что незаявленный вратарь липецкого 
клуба участвовал практически во всех играх первенства России 
среди команд первой лиги зоны «Черноземье». «Энеркому-Д» 
засчитаны технические поражения со счётом 0:5, и вместо один-
надцати очков теперь в копилке команды «ноль». А воронежцы 
продолжают погоню за лидером - рязанским клубом «Элекс-
Фаворит». МФК «ШВСМ-Воронеж» на паркете спорткомплекса 
«Энергия» провёл два поединка с белгородским «Технологом-
БГТУ». Первый матч прошёл с заметным преимуществом хозяев 
площадки и завершился победой воронежцев - 8:2 (Березин-3, 
Манохин-2, Зорин, Кретинин, Андриянов). В повторной игре 
наши футболисты также были близки к победе с крупным счётом, 
но в концовке матча расслабились и пропустили сразу четыре 
мяча в свои ворота. Итог поединка - 7:6 в пользу воронежцев 
(Парамонов-4, Зорин-2, Ломейко). Очередные игры «ШВСМ-
Воронеж» проведёт в Липецке в грядущий уик-энд с командой 
«ЛГТУ». Тем временем завершился открытый чемпионат Воро-
нежа по мини-футболу, в котором принял участие 21 коллектив. 
Призовую тройку составили команды «Радуга вкусов», «Респект» 
и новохопёрский «Хопёр».  

На ринге и татами 
В столице Черноземья прошло первенство Центрального 
федерального округа по боксу среди юношей 1996-1997 
годов рождения. В весовой категории свыше 80 кг «зо-

лото» завоевал победитель первенства России-2010 Леонид 
Дашанов. В весовой категории до 60 кг Андрей Ченцов выиграл 
все четыре поединка и стал чемпионом. Второе место завоевал 
воспитанник СДЮСШОР №1 Юрий Киселёв, который вышел в 
финал в весовой категории до 70 кг. По итогам турнира путёвки 
на первенство России, которое в этом году пройдёт в Казани, за-
воевали наши земляки Леонид Дашанов и Андрей Ченцов. Ком-
панию им составит Андрей Санников, который успешно выступил 
на предыдущих соревнованиях. А в Москве прошло первенство 
Центрального федерального округа по ашихара-каратэ. В сорев-
нованиях приняли участие более 150 спортсменов из Москвы, 
Воронежа, Липецка, Самары, Ярославля, Твери, Брянска, Крас-
нодара и других городов. Среди участников были члены юноше-
ской сборной России, победители и призёры первенств России. 
Отметим успешное выступление сборной команды Воронежской 
области, на счету которой девять «золотых», пять «серебряных» 
и две «бронзовых» медалей. 

Леонид ХрУЩЁВ. 

Ре
кл
ам
а.

(473) 246-30-30

 
УВажаемые жители города и области!

общестВенная приемная 
«КоммУны» 

ждет вас по средам с 14 до 17 час. в приемной  
совета жильцов Коминтерновского р-на  

(вход со стороны «Медико-сервис»
и «Стоматологии») по адресу: ул.Лизюкова, 36.
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